
須坂市教育委員会４月定例会 会議録 

 

１ 日 時 2023年４月24日（月）午後２時00分 ～午後４時30分  

 

２ 場 所 須坂市人権交流センター２階 会議室 

 

３ 出席した委員 教育長      小林 雅彦 

         教育長職務代理者 二ノ宮邦彦 

         教育委員     土屋 保男 

         教育委員     水上 智恵 

         教育委員     山下美知子 

 

４ 説明のため出席した職員 

         教育次長      山岸 和美 

学校教育課長    中村 健司 

         子ども課長     永井 隆広 

         人権同和教育課長  土屋 昌詔 

         文化スポーツ課長   峯村 清一 

         生涯学習推進課長  寺澤 勝志 

         主任指導主事    後藤 昭彦 

         指導主事      宮崎  健 

         指導主事      北村  雅 

         指導主事      松木 智子 

 

５ 事務局出席職員 

庶務係長      山本 雅代 

庶務係       土屋 真由 

 

６ 本日の会議に付した事項 

１ 学校等の状況報告について 

 

２ 議題 



 議案第16号 須坂市小中学校適正規模等審議会委員の委嘱について 

 議案第17号 須坂市奨学生選考会委員の委嘱について 

 議案第18号 須坂市教育支援委員会委員の委嘱・任命について 

議案第19号 須坂市解放子ども会等運営委員会委員の任命及び委嘱につ

いて 

議案第20号 須坂市解放子ども会等指導員の任命及び委嘱について 

議案第21号 市立須坂図書館協議会委員の委嘱について 

議案第22号 部活動地域移行協議会の概要について 

議案第23号 須坂市子ども・子育て会議委員の委嘱について 

  

３ 協議   

（１）「教育の窓」  

  （２）校長会との懇談テーマについて 

 

４ 一般行政報告 

（１）教育長出席行事の報告について 

（２）行事共催等承認の報告について 

（３）3月定例市議会報告について 

（４）情報公開制度運用状況の報告について 

（５）その他 

 

５ その他 

（１）教育委員会行事予定について 

（２）須坂市教育委員会主催・共催大会等への出席について 

（３）県教育委員会主幹指導主事の学校訪問について 

（４）2023年度各課事務分担について 

（５）2023年度4月1日現在の児童生徒数について 

（６）2023年度4月保育園初日在籍人員報告について 

（７）すざか子ども読書ちゃれんじの実施について 

（８）未使用体育施設について 

（９）信州須坂ランニングフェスについて 

（10）その他 

 

---------------------------------------------------------------- 

 

 



教育長が開会を宣した。 

 

１ 学校等の状況報告について 

 教育長が説明を求め、主任指導主事が説明した。 

 ・児童生徒数について、昨年度4月1日と比較して、小学校は50名減、中学校

は37名減。 

 ・年度末から年度当初の転出入について、小学校の転入が多かった。 

 ・スクールカウンセラーの昨年度の活動について。市内には現在3名のカウ

ンセラーがいる。相談内容は、一番は「不登校」、二番に「心身の健康保

健」、三番に「学業進路」についてが多かった。 

・スクールカウンセラーの活動報告・成果について。LGBTQについていくつか

相談が来ている。制服、着替え等の問題に対応していくとともに、保護者

にどう理解していただくか、周囲の児童生徒のLGBTQに対する理解をどう深

めていくかが課題となっている。相談があった学校だけでなく、他の学校

にもLGBTQの児童生徒がいる可能性も考えていかなければならない。 

 ・課題として、スクールカウンセラーへのカウンセリング申込を躊躇される

保護者がいるため、気軽に申込をしていただくよう工夫を行うとの報告が

上がっている。カウンセリングは誰でも気軽にできるため、体制は作って

いただいている。 

 

委員： 

 ・LGBTQについて。過去にも相談はあったか。 

 

 主任指導主事： 

 ・事例あり。支援学校に行かれたケースもある。体操着や水着については昔

と異なり変化しているので、それは問題なかったが、普段の服装について

嫌悪感を持っていたため、自分にあった服装で過ごしてもらう対応をし

た。 

 ・現在は保護者の理解も進んでいるのか、家庭ではそういった服装をしてい

るので、学校でも認めてほしいとの相談もある。 

 



２ 議題 

議案第16号 須坂市小中学校適正規模等審議会委員の委嘱について 

議案第17号 須坂市奨学生選考会委員の委嘱について 

議案第18号 須坂市教育支援委員会委員の委嘱・任命について 

議案第19号 須坂市解放子ども会等運営委員会委員の任命及び委嘱について 

議案第20号 須坂市解放子ども会等指導員の任命及び委嘱について 

議案第21号 市立須坂図書館協議会委員の委嘱について 

議案第22号 部活動地域移行協議会の概要について 

議案第23号 須坂市子ども・子育て会議委員の委嘱について 

教育長が説明を求め、各課長が説明した。特に意見・質問無く、承認され

た。 

 

３ 協議 

（１）「教育の窓」について 

指導主事が須坂市における「言語活動」による英語教育の推進について発表

した。 

 ・2023年2～3月、オンライン国際交流事業を市内全小学校5年生を対象に実

施。アメリカとオーストラリアと交流を行った。 

 ・日本の良いところを伝えて、日本に行きたいと思ってもらえるようにする

ゴールを設定した。台本は用意せず児童生徒自ら考えて交流を行った。 

・日本の紹介について、多くの小学校が京都等の日本が誇る土地を紹介し

た。須坂について紹介していた学校もあった。 

 ・実施後のアンケートでは、多くの児童生徒が「英語で話したことが楽しか

った」との感想があがった。自分の英語が伝わることがうれしかったよう

である。交流した現地の外国人の方からも、日本に行ってみたいという感

想をいただいた。 

 ・今までの英語教育は、記憶、ドリル、きれいな日本語に翻訳することを中

心に行われてきたが、英語の授業は苦痛に感じる人も多かった。これから

は、実際に英語を使用する言語活動を中心に。 

 

 委員： 

 ・子ども達が楽しそうに授業を受けている。自分の時代は、英語の授業に苦

手意識があった。まず好きになることが大事。 



 

 委員： 

 ・子ども達が自然でリラックスしている。耳で聞いて、それに反応する対応

ができるようになれば、応用力がつくと思う。 

 ・小学校～中学校～高校と継続してこのような授業が出来れば。 

  

 委員： 

 ・自分の考えが伝わるという経験がよいと思う。自分達の時代はテストばか

りだった。 

  

委員： 

・事業は楽しくなければと、改めて感じた。 

・学年が上がったり、中学校高校に進学した途端に暗記、テスト等が中心に

なってしまうので、英語から離れていってしまう。せっかく小学校で楽し

い経験をしたので、その感情を継続していければ。 

 ・暗記やテスト等の授業は教員側が楽だが生徒はつまらない。逆に、この方

法だと生徒は楽しいが教員側は大変になると思った。 

 

 委員： 

 ・今回、交流した人は大人か。 

 

 指導主事： 

 ・今回は子ども達の英語のレベルに理解がある大人にあえてした。同年代の

ネイティブの子ども達だと、英語のレベルに差がありすぎてしまい、会話

が成り立たなくなる可能性がある。 

 ・英語の力を伸ばすという点を考慮して、小学生の段階では会話ができたと

いう体験をさせてあげることが重要と考え、交流相手は大人とした。 

 ・何人かは、日本でのALT経験者。日本の小中学生の英語レベルを理解して

いる。他は、教師等教えることに慣れている人達を中心にした。 

・日本に対する予備知識があったところも大きい。子ども達が紹介した「味

噌汁」や「お好み焼き」も予備知識があったから会話が成り立った。 



 

教育長： 

・須坂の紹介の際、湯っ蔵んどや米子大瀑布が出てきたが、他にも紹介した

いことが出てくるよう、須坂に対する学習を進めていくべきであると思

う。 

 

（２）校長会との懇談テーマについて 

小林教育長が説明を求め、中村学校教育課長が説明した。 

 委員： 

 ・主に中学校になるが、無言清掃について。こども基本法が施行され、子ど

も中心に考えていこうという流れになる中、無言・手ぬぐいを頭に巻く・

運動服に着替えて清掃をすることに対するご意見をお伺いしたい。 

  

 委員： 

 ・タブレットの活用について。黒板等の設備を使用しなくなったのか。 

 ・コロナ禍で学校行事がなくなったことにより、保護者同士の交流する機会

がなくなっている。連絡網もない、懇談会に出席できない保護者に対し

て、学校の対応はどうしているのか。 

  

 委員： 

 ・不登校の児童生徒について。学校でも居場所づくり等しているが、さらに

どのような対応が必要とお考えなのか。市への要望もあれば。外と中の連

携についてもお聞きしたい。 

 

 委員： 

 ・私も不登校について。不登校の原因がわからないケースに学校としてどの

ように取り組んでいくのか。不登校の児童生徒をもつ保護者は、子どもに

対してどういう認識をお持ちなのか。 

 ・小学校から不登校の児童生徒は、中学校生活になじめるのか。小学校から

中学にあがる際の申し送りや連絡はどのように対応しているのか。 

 ・不登校の子と面談ができない場合、その後の対応はどうしているのか。 



 ・居場所づくりも大切であるが、居場所に来てくれないといけない。友達と

の人間関係は、一人では養えない。 

 

 学校教育課長： 

 ・時間が限られているため、テーマは２つ程度としたい。校長会と相談しテ

ーマを決定する。 

 

 ４ 一般行政報告 

（１）教育長出席行事の報告について 

 教育長が主だった出席行事について説明した。 

 

（２）行事共催等承認の報告について 

教育長が説明を求め、学校教育課長が説明した。 

 ・共催事業１件、後援事業７件、うち新規１件。不承認１件。 

 

（３）3月定例市議会報告について 

 教育長が説明を求め、教育次長が説明した。 

 

（４）情報公開制度運用状況の報告について 

 教育長が説明を求め、学校教育課長・子ども課長が説明した。 

 

（５）その他 

 なし 

 

５ その他 

（１）教育委員会行事予定について 

 教育長が説明を求め、各課長等が説明した。 

 

（２）須坂市教育委員会主催・共催大会等への出席について 

教育長が説明を求め、学校教育課長が説明した。 

 

（３）県教育委員会主幹指導主事の学校訪問について 

教育長が説明を求め、学校教育課長が説明した。 



 

（４）2023年度各課事務分担について 

 教育長が説明を求め、各課長等が説明した。 

 

（５）2023年度4月1日現在の児童生徒数について 

教育長が説明を求め、学校教育課長が説明した。 

 

（６）2023年度4月保育園初日在籍人員報告について 

教育長が説明を求め、子ども課長が説明した。 

 

（７）すざか子ども読書ちゃれんじの実施について 

教育長が説明を求め、文化スポーツ課長が説明した。 

 

（８）未使用体育施設について 

教育長が説明を求め、文化スポーツ課長が説明した。 

 

（９）信州須坂ランニングフェスについて 

教育長が説明を求め、文化スポーツ課長が説明した。 

 

（10）その他 

 なし 

教育長が閉会を宣した。 


